



Comunicado de Prensa No. 132-11
Río de Janeiro, Br., 05 de mayo de 2011

Respalda el Foro Económico Mundial la Agenda del Agua 2030, en su Reunión Latinoamericana 2011

- Derivado de las discusiones realizadas durante los *D4FWCC*, la Conagua ha colaborado con el *WRG* para dar seguimiento a la Agenda del Agua 2030
- En la sesión *Vías de Colaboración para Garantizar la Seguridad Hídrica* se analizaron las formas en que grupos públicos y privados podrían potencializar dicha política hídrica mexicana

Representantes de gobiernos, industrias y expertos discutieron en el Foro Económico Mundial Latinoamérica 2011 (*WEF* por sus siglas en inglés) las soluciones que se derivan de los planteamientos integrados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la Agenda del Agua 2030, una política hídrica de largo plazo con la que se busca que México alcance la sustentabilidad hídrica nacional.

Desde la celebración de la reunión anual del Foro Económico Mundial, en Davos en 2008, se creó el Grupo de Recursos Hídricos 2030 (*WRG*, por sus siglas en inglés) como un “consorcio de actores pertenecientes al mundo de los negocios, el financiamiento, el sector público y las organizaciones sin fines de lucro”, constituido para “contribuir con nuevas ideas al problema crítico de la escasez de agua”. Desde ese año, el Grupo ha estado trabajando en la promoción de la transformación de la manera de gestionar los recursos hídricos a través de un enfoque de tres pasos denominado ACT (Analizar, Convocar, Transformar).

Derivado de las discusiones iniciales realizadas durante los *Diálogos por el Agua y el Cambio Climático (D4FWCC)*, por sus siglas en inglés), en el marco de la 16 Conferencia de las Partes (COP 16) de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, la Conagua ha venido colaborando con el *WRG* para dar seguimiento a la evolución de la Agenda del Agua 2030, en cuya etapa actual se discuten las iniciativas y acciones que deberán implementarse desde ahora para lograr la sustentabilidad del recurso.

A partir de las modelaciones realizadas por la Conagua en materia de agua para uso urbano y agrícola, los participantes de la sesión *Vías de Colaboración para Garantizar la Seguridad Hídrica*, celebrada en la reunión *WEF* en Río de Janeiro, Brasil, analizaron con funcionarios de la institución mexicana cómo los grupos públicos y privados pueden involucrarse para escalar las iniciativas de la Agenda del Agua 2030 a fin de maximizar

sus impactos, y cómo trasladar esta experiencia para modelar el estado de los recursos hídricos y planear políticas hídricas de largo plazo, en otros países de América Latina.

Fortalecer los consejos de cuenca, la revisión al marco legal de México en la materia, potenciar la modernización y tecnificación de los distritos y unidades de riego, fueron algunas de las recomendaciones emanadas del grupo de expertos. Asimismo, propusieron que el sector privado se involucre en orientar los temas económicos y financieros del sector, así como en aquellas acciones que refieren a las finanzas del carbono y la economía del cambio climático.

La movilización de la red del *WRG* podría tomar la forma de apoyo financiero, técnico o político, de acuerdo con las especificaciones de cada proyecto. La contribución del *WRG* incluiría la movilización de recursos y la creación de un ambiente facilitador para proyectos demostrativos y estratégicos que podrían ser replicados en otras partes de México y del resto del mundo.

En función del interés de los miembros de la red del Grupo, el *WRG* propone la creación de grupos de trabajo nacionales público-privados, basándose en los temas prioritarios identificados, cuya finalidad será supervisar la ejecución de los proyectos, así como compartir las mejores prácticas de otras partes del mundo y, si fuera el caso, la experiencia en la gestión de proyectos.

“No hay una solución única” señaló Luis Montoya, Presidente de la División de Bebidas de PepsiCo en Latinoamérica, “los progresos en el agua se miden por pasos pequeños”.

Por su parte, Usha Rao – Monari, Líder Global del Departamento de Infraestructura y Recursos Naturales del *International Finance Corporation* (IFC) señaló que el agua se ha configurado en la prioridad de las agendas globales en los últimos años debido a que “es crecimiento, desarrollo económico, salud”, apuntó.

Dominic Waughray, Director de Iniciativas Ambientales del Foro Económico Mundial reconoció el trabajo realizado por la Conagua en torno a la Agenda del Agua 2030 y lo colocó como un caso de éxito para Latinoamérica. Expuso el interés del *WRG* para estrechar la colaboración con la Conagua en iniciativas que se deriven de la discusión en Rio de Janeiro, para mostrar los avances en la reunión anual del Foro Económico Mundial que se realizará en Davos, en 2012.

Por su parte, Estrellita Fuentes, Gerente de Planificación Hídrica y responsable de Asuntos Internacionales de la Conagua, expuso, en representación del Director General de la dependencia federal mexicana, José Luis Luege, que la colaboración con el *WRG* ha sido muy positiva y reiteró el compromiso de la institución para que los pilares de la Agenda del Agua 2030 se materialicen en iniciativas concretas y proyectos piloto en los que los miembros del grupo puedan sumarse.

La delegación de funcionarios de la Conagua también estuvo conformada por Elias Freig, Gerente de Finanzas del Carbono y Economía del Cambio Climático, y Grisell Medina, Subgerente de Gestión y Evaluación de Proyectos con Crédito Externo.

ooOoo